

# Torpederas: clavadistas extremos se arriesgan pese a retos de salvavidas

A diario jóvenes se lanzan piqueros desde una plataforma para compartir en redes sociales, ignorando los riesgos para su seguridad.

Antonella Valverde H  
 La Estrella de Valparaíso

**E**l 15 de diciembre comenzó la temporada de playas 2025, y en menos de un mes, la ciudad de Valparaíso no ha estado exenta de problemas. La semana pasada, dos personas fueron detenidas en Las Torpederas tras agredir con un elemento contundente a un salvavidas, quien resultó lesionado en su ojo derecho.

Pero eso no es todo. Día tras día, jóvenes asisten al único balneario apto para baño en la ciudad, poniendo en riesgo su vida al lanzarse piqueros desde una altura elevada, para luego compartirlo en su cuenta de Instagram (@Xikospiqueros.org).

## RETANDO A LA MUERTE

En los diversos videos, que cuentan con miles de vistas, se puede apreciar la acción temeraria que realizan los jóvenes, quienes desde una estructura metálica, situada arriba de la escuela de buceo Submar Valpo, a unos siete metros sobre el nivel



JÓVENES SE TIRAN PIQUEROS DESDE ESTRUCTURA METÁLICA SIN MAYOR PROBLEMA.

del mar, se tiran piqueros desafiando el destino, sin considerar los peligros que puedan ocurrir.

César Coumerme, parte de la escuela ValpoSup, relata que todos los días están allí.

“A eso de las tres de la tarde empiezan a llegar. En verdad se arma todo un carrete allá, ponen parlante mientras los chicos se están tirando”, comentó.

Por su parte, los salvavidas

de la playa Las Torpederas, quienes prefirieron no dar sus nombres para evitar agresiones, expresaron que si bien pueden advertir que no se deben tirar piqueros, no evitan que lo hagan. Los únicos que tienen esa facultad son la Policía Marítima quienes deben fiscalizar esta acción.

Además, sostienen que la Autoridad Marítima ha estado más presente por

los hechos ocurridos a uno de sus compañeros la semana pasa, pero solo están alrededor de 15 minutos, se preocupan que no haya personas ingiriendo alcohol o fumando, y se van. Los salvavidas aseguran que la Autoridad Marítima ve a gente saltando al mar, pero no les dicen nada.

El capitán de Fragata Litoral David López, capitán de Puerto de Valparaíso, comenta que ante la



SECTOR DONDE SE COMETEN ACCIONES TEMERARIAS.

## BALNEARIO MÁS ORDENADO

Actualmente, la playa cuenta con un comercio establecido, dejando atrás el descontrol del comercio ambulante en temporadas anteriores. Además, este año se concesionó el estacionamiento, el cual posee un guardia rondando la zona de aparcadero para brindar mayor seguridad y controlar el ingreso de personas al recinto. Su valor es de \$3.000 pesos por todo el día.

alta afluencia de visitantes en los balnearios de la región, la Policía Marítima realiza patrullajes preventivos en colaboración con Carabineros y municipios. Estas labores incluyen fiscalizaciones al consumo y venta de alcohol, cigarrillos y drogas en las playas. Además de incautaciones de comercio ambulante ilegal.

Agrega que a través de sus unidades terrestres, marítimas y aéreas, y con el apoyo del Bote Salvavidas, realizan labores para prevenir y atender emergencias en el mar, cuya principal causa es la imprudencia temeraria.

“Hacemos un llamado a las personas que frecuenten el borde costero a no incurrir en acciones temerarias, como son estos piqueros. Reiteramos la importancia del autocuidado, autoprotección y responsabilidad para evitar accidentes, con el fin de garantizar un entorno seguro y adecuado para disfrutar la temporada estival”, precisó la autoridad.

Cabe destacar que durante el 2024, se cursaron 177 citas a los Juzgados de Policía Local a nivel nacional por cometer imprudencia temeraria por arriesgar su vida. ☹️